

国際だより

平成25年12月20日

東舞鶴高校

国際教育部発行

2013 vol.8

日本文化実習報告（3-4国際文化コース）

文化の秋ということで、10月から11月は日本文化実習が多くありました。異文化を理解するなら、まずは日本文化から！皆さんは日本文化についてしっかりと知識を持っていますか？

①和紙作り実習(Japanese Paper)

10月24日(木)



和紙作り実習で綾部の黒谷に行きました。黒谷の地は約800年前、戦いに敗れた平家の一団が身を隠して住み着いた場所です。彼らはやがて紙を作り始め、江戸時代に山家藩主が京の都の呉服屋にそれを売り込んだことから都でも使われるようになり、「黒谷和紙」として広く知られるようになりました。

今回の実習では「紙すき」を体験させていただき、葉書を作りました。

- ・和紙作りはとても楽しかった。
- ・紙をすく際に均一にするのがとても難しく、それを難なく行っている職人の皆さんはすごいと感じた。
- ・日本人のモノづくりのすごさを感じた。
- ・黒谷は水もきれいで、自然が多く、紙をすくの最適であると感じた。
- ・和紙は紙だけではなく、いすやのれんにも使われていて、意外に強いと感じた。

(生徒の感想より)

②茶道実習(Tea Ceremony)

11月14日(木)

茶道の講師の先生をお迎えして、着付け実習、茶道実習を行いました。着物を着るのはとても楽しそうでしたが、生徒にとってとても難しかったのは正座。多くの生徒が我慢できないようでした。日本の心を学ぶのは難しいですね。



- (着物)・何枚も重ねて着てみると、背筋が伸び、姿勢がきれいになったように感じました。
- ・着物は着るのが本当に難しかったです。順番が覚えられないです。
- (茶道)・一つ一つの動作に意味があって、茶道の奥深さを感じた。それは日本人特有のおもてなしの精神、人を思いやる気持ちがよく感じられるものだった。
- ・お茶会ごとお花やテーマがあるのに驚きました。茶器を見て楽しむ、静寂な空気を楽しむ、茶や菓子の味を楽しむ。この五感で楽しむこのひとはとても素敵であると感じました。

(生徒感想より)

③華道実習(Flower Arrangement)

11月21日(木)

華道の講師の先生をお迎えして、華道実習を行いました。初めての人が多かったのですが、みんなとても楽しんで花を活けているようでした。AETのAlex先生も参加しました。



- ・花にはいろいろな表情があって、角度を変えると花の表情が一気に変わり、どの角度が一番きれいな表情をしているか探すのが面白かったです。また一人一人個性が出ていてとてもよかったです。
- ・生け花は命の美しさも教えてくれて、気分がすっきりして心が落ち着きました。

(生徒の感想より)

It was a very special experience for me! Flower arranging is not really done in Canada so I was very excited to learn more about this cultural activity. (華道はカナダではないので、とても素晴らしい体験でした。Alex先生)

イギリス、ポーツマス市訪問青少年英語研修 募集

Attention

1. 英国訪問期間：平成26年3月22日（土）～31日（月）【9泊10日】（機中1泊）
2. 日程

3月	22	土	舞鶴発、関西空港～ロンドン～ポーツマス ホテル（泊）
	23	日	午前：ホストファミリーとの対面、ホームステイ
	24～28	月～金	PLCでの英語研修、ホームステイ
	29	土	ポーツマス～ロンドンへ、市内視察、ホテル（泊）
	30	日	ロンドン市内視察、ロンドン発
	31	月	関西空港～舞鶴

3. 募集期間：平成25年12月2日（月）～平成26年1月15日（水）（冬休み明けすぐ！）
4. 参加者負担費用：126,000円（渡航費378,100円のうち、舞鶴市が約2/3を補助）

興味のある人は、国際教育部まで

外務省「架け橋プロジェクト」プレゼンテーション



1月12日（日）～25日（土）まで東舞鶴高校代表12名が渡米するのですが、19日の保護者説明会で、そのパフォーマンスの練習発表会を行いました！渡米が

決定してから毎週水曜日と金曜日の放課後に勉強会、グループワークを行い、その後はチームに分かれ、ダンス、プレゼンテーションの練習をしました。期末試験後からは毎日放課後、ミニスピーチ（私の好きなもの）を一人ずつ行ったり、ダンスの練習、



プレゼンの練習を行ったりしました。さらに勉強会だけではなく、NHK語学講座や英字新聞の記事の勉強を自分たちでコツコツ行いました。渡米に向けてあと1か月！応援をお願いします。



台湾研修旅行発表（2-5国際文化コース）

前号で台湾研修旅行について報告しましたが、生徒によるプレゼンテーションを行いました。グループに分かれて、班ごとにプレゼンテーションを作り、英語で発表しました！以下は生徒の作成したスライドです。



パブリック・アートプロジェクト



パブリック（公共の）アートとは、公共の場所での芸術です。今回は2年5組（国際文化コース）の生徒が学校の渡り廊下にチョークで

“When I was little, I wanted to be... Now I want to be...”

（子供の頃は・・・になりたかった。今は・・・になりたい。）

というテーマでパブリック・アートに挑戦しました！



クリスマスプロジェクト

12月25日はクリスマス！ということで、AET企画”I wish for ~”プロジェクトを実施しました。1年生の授業でクリスマスの文化や伝統を学び、そしてクリスマスの願いを書きました。

I wish for love and peace.（愛と平和がほしい）、I wish for new shoes.（新しい靴がほしい）、I wish for my house.（私の家がほしい）など様々な願いがありました。



次号予告！

北米派遣報告、英検報告！